

Vivre ressuscité



SOMMAIRE

Éditorial

Noël des enfants

Messe du 31 décembre

Merci

Du Carême ...au Ramadan

Bilan du denier du culte

Bilan choucroute

paroissiale

Bilan soirée bol de riz

et ventes de fleurs

Dites-le avec des fleurs

Infos date de Communion

Prière

Nos joies, nos peines

Calendrier des Messes

Édito

Le 14 février dernier, pendant que les uns et les autres étaient à se procurer des cadeaux pour célébrer la « Saint Valentin », fête des amoureux, en Église, nous entrons en carême ce mercredi des cendres, jour de jeûne et d'abstinence.

Pour l'occasion, nous eûmes un fort encouragement épistolaire de nos frères de la communauté musulmane de Belfort. C'est donc très motivés, sous le regard de Dieu que nous emboîtons les pas de notre frère aîné, le Christ, pour cheminer 40 jours et parvenir au jour de Pâques à la joie de la résurrection.

Ce temps, combien important dans notre vie spirituelle, nous invite au repentir et au dépouillement de soi avec une pensée toute particulière pour ceux qui sont dans le besoin. Le bol de riz organisé en ce jour témoigne de notre volonté de porter secours à ceux qui sont plus dans le besoin que nous.

Bien d'autres actions seront entreprises dans ce sens, individuellement et collectivement comme la vente de fleurs les jours à venir.

C'est main dans la main qu'ensemble nous gravissons cette montagne avec le Christ pour briller de l'éclat de la résurrection qui se profile à l'horizon.

La lumière de Pâques viendra raviver nos lampes qui s'étiolent pour que d'un pas ferme, nous allions à la suite des apôtres proclamer au monde la victoire de la Vie sur la mort. Disposons donc nos cœurs et nos âmes à accueillir ces grâces divines dans la foi. Amen !

Père Augustin

Noël des enfants du 10 décembre

A l'église de Lachapelle-Sous-Chaux, ce dimanche 10 décembre 2023, tous les enfants du catéchisme étaient présents à la messe des familles.

Le groupe des CM2 s'est avancé pour allumer les 2 bougies de la couronne de l'Avent, ensuite certains enfants ont lu les lectures pendant que d'autres jouaient les scènes de l'Annonciation et de la Visitation, et que l'Assemblée chantait :

«Voudrais-tu, Marie
Voudrais-tu porter l'enfant
Attendu depuis longtemps
Par les gens de ton pays ? »



Un peu plus tard, tous se sont rassemblés devant l'autel pour mimer « Je vous salue Marie ».

Grâce à des répétitions pendant l'heure précédant la messe et sous la houlette de l'équipe des catéchistes qui foisonne de bonnes idées, les scénettes étaient parfaitement réalisées par tous les enfants.

La collecte de jouets au profit d'AAFP90 - Association Aide Familiale Populaire du Territoire de Belfort - a été un franc succès, les enfants de notre paroisse ont offert leurs propres jeux en pensant à ceux qui en manquent.

Merci à eux pour ce bel élan de générosité !

Priscille GUILLEMARD, catéchiste relais

Messe du 31 décembre 2023

Le dimanche 31 décembre, lors de la dernière messe dominicale de l'année, les paroissiens étaient réunis autour du père Jean-Marie BAERTSCHI qui venait de fêter son anniversaire le 24 décembre.

Un changement de dizaine, cela se fête et pour l'occasion, trois amis du père Jean-Marie sont venus lui témoigner leur amitié en racontant tous les moments qu'ils avaient partagés et continuaient à partager avec lui depuis de nombreuses années.

Une messe placée sous le signe de l'amitié, de la joie et de l'émotion notamment au moment où le père Augustin a offert au père Jean-Marie un chapeau Saponé, chapeau traditionnel du Burkina Faso, qui symbolise la paix et la sagesse.

La célébration s'est achevée dans la bonne humeur sous les applaudissements de l'assemblée qui s'est ensuite retrouvée pour partager le verre de l'amitié et découvrir les quelques cadeaux offerts par les paroissiens au Père Jean-Marie, dont une belle icône de la Vierge et l'Enfant.



Claudine DIEHL

Merci



« A l'occasion de mes 90 ans, la paroisse St Jean m'a gâté, et je reste un peu confondu de l'amitié que par-là vous m'avez témoignée. Je vous suis redevable du bon accueil que j'ai reçu chez vous lors de mon arrivée en retraite, et les services que j'ai pu rendre depuis sept ans sont pour moi déjà cadeau.

L'icône de Notre Dame, le chapeau du sage burkinabè, le vin de Bourgogne...me garderont dans la reconnaissance à votre égard et, je l'espère, dans quelque service encore ! Merci de tout mon cœur ! »

Père Jean-Marie BAERTSCHI

Du Carême et... du Ramadan

Le calendrier nous permet cette année de vivre en partie le Carême chrétien et le Ramadan en même temps. Nous avons reçu de la Grande Mosquée de Belfort un témoignage d'amitié et des encouragements pour notre marche vers Pâques, et nous en sommes émus.

Comment ne pas évoquer les paroles du pape François et du grand imam d'Al-Azhar se donnant comme programme :

« Adopter la culture du dialogue comme chemin,
la collaboration commune comme conduite,
la connaissance réciproque comme méthode et critère. »

L'équipe de solidarité des paroisses de la Sainte Famille et de Saint Jean l'Evangéliste a envoyé à nos amis musulmans un message dont voici l'extrait principal :

« Permettez-nous, au moment où vous entrez dans le mois du Ramadan, de vous dire notre joie de vous savoir dans la soumission à la Parole de Dieu et attentifs aux plus pauvres.

Que notre fraternité, si bien engagée, puisse être le terreau fertile de nouvelles rencontres et de nouveaux soutiens. »

Notons enfin que deux soirées sont organisées les 22 avril et 27 mai sur le thème Bible et Coran à la salle paroissiale de Giromagny, de 20 h à 22 heures, ouvert à tous.

Père Jean-Marie BAERTSCHI

Bilan du denier du culte 2023

Pour l'ensemble des doyennés du Diocèse de Belfort-Montbéliard, le montant de la collecte est de 894 868€ soit une baisse de 8,2% par rapport à 2022. (Pour rappel la collecte 2022 était de 975 284€).

Le nombre de donateurs est également en baisse.

Pour notre paroisse de Saint Jean, qui fait partie du Doyenné de Giromagny/Rougemont le Château, le montant de la collecte est de 14 706€, soit une baisse de 5,5% par rapport à 2022 (Pour rappel la collecte 2022 était de 15 562€). Le nombre de donateurs en 2023 est de 104 pour 110 en 2022.

Jean-Marie ROESCH



Bilan de la choucroute paroissiale

La choucroute paroissiale du 11 février dernier a réuni près de 160 personnes dans une très bonne ambiance. Musique et danses ont, comme à l'accoutumée, agrémenté ce repas convivial.

Cette journée a permis de dégager un résultat de 2300 € environ qui serviront au chauffage des églises et du presbytère.

Un grand merci aux participants ainsi qu'à tous les bénévoles sans qui rien ne serait possible.

N'hésitez pas à rejoindre l'Association du Malsaucy qui organise ces deux repas : choucroute et friture."

Christian HILDENBRAND

Bilan soirée "Bol de riz" et vente de fleurs

Le mercredi des Cendres, vers 19 heures, avant la messe, une opération "bol de riz" a été organisée par le groupe Solidarité de nos deux paroisses, à Lachapelle sous Chaux. Une bonne trentaine de participants sont venus partager une assiette de riz et une pomme... L'ambiance était agréable, très conviviale.

Cette opération Bol de Riz a rapporté 320 € ; la somme a été offerte au CCFD (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement).

Un grand Merci à toutes les organisatrices et à tous les participants !



Une vente de fleurs est organisée par nos deux paroisses, pour aider les jeunes étudiants qui sont dans une grande précarité financière.

A la sortie de nos églises de Giromagny, Chaux et Évette-Salbert, vous pourrez choisir des fleurs de printemps (paquettes, primevères...). Elles vous seront également proposées à la fin de la célébration des enfants, le samedi 23 mars 2024 à Lachapelle sous Chaux, le dimanche des Rameaux et à Pâques.

Les enfants catéchisés à Évette-Salbert vendront des fleurs devant l'église le samedi 6 avril, si la météo le permet...

Profitez-en ! Les fleurs annoncent le printemps !

Groupe Solidarité

Dites-le avec des fleurs ...



Votre jardin est agrémenté de fleurs, d'arbustes ou de massifs d'ornement !!! Vous pouvez donc, si vous le souhaitez, confectionner un petit bouquet de fleurs et le déposer dans l'une ou l'autre de nos églises (Évette-Salbert ou Lachapelle sous Chaux) à l'occasion des célébrations dominicales, d'un évènement (mariage, baptême) ou lors d'une fête religieuse.

Le fleurissement est en effet assuré par quelques paroissiens soucieux de rendre nos églises et nos offices plus accueillants, plus colorés et plus lumineux.

Vous pouvez faire connaître votre intention de fleurissement auprès de Claudine Diehl (06.71.85.17.15) pour Évette-Salbert et de Colette Beaume (06.81.06.97.37) pour Lachapelle sous Chaux.

« Le pain et le vin, l'eau et l'huile, mais aussi l'encens, les cendres, le feu et les fleurs et presque tous les éléments de la création ont leur place dans la liturgie comme une offrande au Créateur et contribuent à la dignité et à la beauté de la célébration ». Jean-Paul II

Pour l'EAP, Claudine DIEHL

Infos date de Communion

La messe des Premières Communions aura lieu le dimanche 9 juin 2024 à 10H à l'église de Lachapelle-Sous-Chaux. Il n'y aura pas de profession de Foi cette année.

Nous organisons une journée de retraite pour les 15 futurs communiant de Saint Jean l'Evangéliste et Saint Nicolas le mercredi 1^{er} mai.

Priscille GUILLEMARD, catéchiste relais

Prière

Matin de Pâques, où Dieu s'est levé pour rouler les pierres qui retiennent ceux qui ont faim de Vivre ;

Pour ouvrir les portes qui enferment ceux qui ont soif de justice ;

Pour rendre l'espoir à tous les humains et tracer devant eux le chemin qui mène à la Vie.

Matin de Pâques, où Dieu relève l'homme des ténèbres qui écrasent les élans de l'espoir,

Des maladies qui ébranlent l'envie de vivre, de la peur de l'autre qui attise la haine,

*Du regard qui brise la confiance et la dignité,
Des idées arrêtées qui divisent familles et nations.*

Matin où Dieu relève l'homme et lui permet de regarder son avenir en face.

*Matin de Pâques, où je me lève pour me dresser contre ce qui opprime,
et proclamer la liberté ;*

Pour m'élever contre le désespoir, et partager l'Espérance ;

Pour protester contre le non-sens, et communiquer l'Amour qui relève et donne la Vie ;

Pour annoncer la joie d'être ressuscité et le bonheur de vivre debout ! Amen



Charles SINGER

Nos joies, nos peines

Ont été confiés à Dieu dans l'Espérance : - 7 décembre 2023 : Jeanne WERMELINGER née MARLIN, 88 ans Lachapelle sous Chaux - 20 décembre 2023: Aloïse SINTEFF, 85 ans Évette-Salbert - 16 janvier 2024: Nelly GARCIA née BOURDON, 85 ans Évette-Salbert - 23 janvier 2024: Francine MAUBRE née BARDOT, 77 ans Lachapelle sous Chaux - 29 janvier 2024: Daniel CREVOISIER, 74 ans Montélimar - 9 février 2024: Michel CARDOT, 84 ans Sermamagny - 16 février 2024: Eric VENDRELY, 49 ans Giromagny - 20 février 2024: Joseph MARLINE, 88 ans Évette-Salbert.



Olivette BOUCHEZ

Calendrier des messes

NB : - Une messe anticipée célébrée chaque samedi à Chaux à 18h00 sauf le samedi 23 mars

- Adoration à 17h30, et messe à 18h à Giromagny, les vendredis 1/3, 5/4, 3/5,7/6

- **Cérémonie pénitentielle le 25 mars à 18h à Chaux, avec possibilités de confessions individuelles**

Mars 2024	Di 3 : 10h	Di 10 : 10h30	Di 17 : 10h	Di 24 : 10h Rameaux	Je 28 : 20h00 Jeudi Saint	Ve 29 : Vendredi Saint	Sa 30 : 20h Veillée Pascale	Di 31 : 10h Pâques
St Jean				Évette-Salbert		15h Chemin de Croix Évette-Salbert 20h Lachapelle sous Chaux		Évette-Salbert
Ste Famille	Rougegoutte	Halte spirituelle à Chauveroché	Chaux	Giromagny	Étueffont		Giromagny	
Avril 2024	Di 7 : 10h30	Di 14 : 10h	D 21 : 10h	Di 28 : 10h				
St Jean		Lachapelle sous Chaux		Lachapelle sous Chaux				
Ste Famille	Lepuix		Auxelles- Haut					
Mai 2024	Di 5 : 10h	Me 8 : 10h45 Armistice	J 9 : 10h Ascension	D 12 : 10h	Di 19 : 10h Pentecôte Sacrement des enfants	D26 : 10h		
St Jean		Évette-Salbert		Évette-Salbert		Évette-Salbert		
Ste Famille	Auxelles-Bas		Chaux		Giromagny			
Juin 2024	Di 2 : 10h	Di 9 : 10h Sacrement des enfants	Di 16 : 10h	Di 23 : 10h	Di 30 : 10h			
St Jean		Lachapelle sous Chaux		Errevet	Lachapelle sous Chaux			
Ste Famille	Rougegoutte		Lepuix					



Marie-Christine LEFRANÇOIS

Coordonnées pour joindre les prêtres et le diacre au service pastoral du Doyenné :

Augustin OUEDRAOGO Curé des paroisses Saint Jean et Sainte Famille - augustinjeru@gmail.com 07.52.21.60.52. Jean-Marie BAERTSCHI, au presbytère d'Évette-Salbert 1, rue de l'église 03.63.31.40.37 - jeanmarie.baertschi@akeonet.com, Yann BILLEFOD Curé des paroisses

Sainte Madeleine et Saint Nicolas - yann.billefod@free.fr- Diacre : Jean-Marie HELLER jeanmarie_heller@yahoo.fr

Courriel paroisse.saintjean2@gmail.com - Adresse du site paroissial : <https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/>

« Journal ensemble » Directeur de publication : Augustin OUEDRAOGO. Comité de Rédaction : Membres de l'EAP.

Mise en page : Nicole JORDAN. Dépôt légal : 4ème trimestre 2010- ISSN : 2114-8872v

